



## livre photographique

offrez-vous Domaine La Sapinière

DÉCOUVRIR

LIVRE PHOTOGRAPHIQUE  
DOMAINE LA SAPINIÈRE

SORTIE: FIN MAI 2022

Textes

Manon Regimblad, Carole Forget et Sylvain Campeau

Dimensions

20,32 x 25,4 cm

Nombre de pages

124 (Plus de 90 illustrations)

Éditeur

Centre d'exposition de Val-David

Imprimeur

Graphiscan

Artiste

Michel Depatie

40,00 \$ CA (taxe incluse)

Frais de port: 21 \$

Pour commander:

[info@domainelasapiniere.com](mailto:info@domainelasapiniere.com)

514-993-3797



M. & Mme J.L. Dufresne La Sapinière Val David, P.Q., Canada

M. & Mme J.L. DUFRESNE, 2020  
Séigraphie

*L'établissement hôtelier le plus réputé de Val-David est sans nul doute La Sapinière. L'ouverture de l'auberge et de ses 20 premières chambres a lieu le 24 juin 1936. Le succès est immédiat et en 1940 un agrandissement ajoute 20 nouvelles chambres à l'établissement. Puis, quatre pavillons seront construits au cours des ans.*

*Jean-Louis, qui a pris la relève de son père Léonidas Dufresne, est le premier au Québec à aménager une cave à vin où il organise des dégustations de vins et fromages. En 1969, La Sapinière devient membre de « Relais et Châteaux » qui regroupe des hôtels de luxe et des restaurants gastronomiques partout dans le monde.*

*En plein baby-boom, de nombreux nouveaux mariés viennent y passer leurs voyages de noces. Ils peuvent y côtoyer plusieurs personnalités, dont Omar Shariff et Gilbert Bécaud. On raconte que les joueurs du Canadien de Montréal venaient s'y cloîtrer durant les séries éliminatoires! Le site est fermé au public depuis novembre 2013.*

Société d'histoire et du patrimoine de Val-David



LA SAPINIÈRE  
DU SITE AU DOMAINE  
ET VICE-VERSA

L'image dans l'image

Manon Regimbald

*Clavier vibrant de remembrance  
l'évoque un peu des jours anciens  
et l'Éden d'or de mon enfance  
se dresse avec les printemps siens...*  
Émile Nelligan

Il était une fois, La Sapinière (1936-2013) à Val-David, P.Q. Un lieu, une place fondés par Léonidas Dufresne et magnifiés à partir de 1938 par son fils aîné Jean-Louis Dufresne et sa femme Bobby. Un haut lieu de villégiature et de gastronomie avec son célèbre chef cuisinier Marcel Kretz à partir de 1961, un pilier de l'hôtellerie laurélienne et québécoise de réputation internationale, membre dès 1969 des « Relais et Châteaux », comme le manifeste la tenue de l'illustre sommet de l'OTAN qui s'y est déroulé en 1982, un hôtel fréquenté par des rois et des reines, des premiers ministres du pays et des provinces, les Canadiens de Montréal, comme des artistes venus de partout et ceux qui ont fait les beaux jours à la Butte à Mathieu, et puis des dizaines de milliers de québécois qui y ont célébré leur lune de miel et tous les enfants qui s'y sont éveillés. L'aventure s'achève en 2013. Aujourd'hui à l'abandon, le monument fait face à la disparition.